
Где в округе планируют построить дороги 
через железнодорожные пути

На выставке 
Юрия Норштейна 
в Марьиной роще 
более 500 работ, 

многие из которых 
не выставлялись

3стр.

Вышел 
ёжик 

из тумана

Девушка 
из Медведкова 
завела филина

Сергей Собянин: 
на очереди — 

благоустройство 
«Парка Яуза» 

до МКАД

2стр.

13стр.

Как выбирать хлеб, 
рассказали 
в окружном 

Роспотребнадзоре

9стр.
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Москва. Северо�Восточный административный округ

Актриса 
Евгения Осипова 
снялась 
в мистическом 
детективе 
стр. 12

5стр.
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Б
олее 60 гектаров 
территории в пой-
ме Яузы планируют 
благоустроить в бу-
дущем году. О том, 

как создаётся крупнейший го-
родской парк, рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин в 
блоге на своём сайте. 

Велодорожки, 
игры, тропы

Как напомнил столичный 
градоначальник, все послед-
ние годы в пойме Яузы пла-
номерно формируется еди-
ная прогулочная зона от 
МКАД до Лосиного Остро-
ва протяжённостью более 
16 километров. За несколько 
прошлых лет удалось приве-
сти в порядок берега Яузы 
вдоль Лазоревого, Чукот-
ского и Тенистого проездов, 
Заповедной улицы, в парке 
«Сад будущего», в пойме реки 
Чермянки от улицы Мусорг-
ского до проезда Дежнёва и 
вдоль Юрловского проезда 
до улицы Молодцова.

«На очереди северный уча-
сток парка от МКАД до улицы 
Енисейской общей площа-
дью 60 гектаров», — написал 
Сергей Собянин. 

Мэр сказал, что, прежде чем 
приступить к разработке про-
екта благоустройства, город-
ские власти провели онлайн-
опрос. В нём приняли участие 
около тысячи человек. 

Жители предложили со-
здать в северной части парка 
новые велодорожки, спор-
тивные и игровые площадки, 
отремонтировать пешеход-
ные тропы. Эти пожелания 
были учтены проектиров-
щиками. 

Будем гулять 
над водой

Сейчас готовый вариант с 
внесёнными правками снова 
размещён на портале «Актив-
ный гражданин» ag.mos.ru. 
Согласно концепции север-
ный отрезок «Парка Яуза» раз-
делён на две зоны. Вдоль Севе-
родвинской улицы предлага-
ют проложить единую велоси-
педную и беговую дорожку, а 
также тропу для прогулок над 

водой. Кроме этого, здесь хо-
тят создать площадь для про-
ведения районных праздни-
ков и концертов с амфитеа-
тром для зрителей и с кафе. А 
для детей в этой части парка 
построят площадку с неболь-
шим, но настоящим ручьём. 

Второй участок, от улицы 
Широкой до Енисейской, про-
ходит по территории Бабуш-
кинского и Лосиноостровско-
го районов, а также района 
Северное Медведково. Здесь 
планируют проложить пеше-
ходные и велосипедные мар-
шруты, обустроить площадку 
для отдыха с гамаками, дет-
ский городок, площадки для 
игры в волейбол, баскетбол, 
футбол и в городки, а также 
реконструировать уже суще-
ствующий здесь скейт-парк. 

Андрей ТОМЦЕВ

От МКАД и до Енисейской

Разработке 
проекта 

благоустройства 
предшествовал 
онлайн-опрос 

жителей

В «Парке Яуза» планируют обустроить детскую площадку с настоящим ручьём

Старую голубятню в Южном Медведкове заменят новой
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Эта детская площадка появится 
в той части парка, которая 
прилегает к Северодвинской улице

Проектом предусмотрено создать 
площадь для проведения районных 
праздников и концертов 
с амфитеатром для зрителей

Сергей Собянин пообщался с жителями округа 
в «Парке Яуза» 29 сентября этого года

Так будет выглядеть 
новая голубятня 
(проект)

Голубятня на Ясном проезде 
существует почти 20 лет. В ней 
живут около 80 птиц. Сохранить 
голубятню, кардинально обновив 
её, решили ещё до начала бла-
гоустройства «Парка Яуза». Как 
рассказал заместитель руково-
дителя городского Департамен-
та капитального ремонта Сергей 
Мельников, такое решение приня-
то по просьбам жителей. По его 
словам, голубятня станет совре-
менной и более просторной. 

— Она гармонично впишется в 

обновлённое пространство парка, 
— отметил Мельников. 

Уже установлен металлический 
каркас постройки, ведётся её от-
делка. Чтобы голуби зимой не мёрз-
ли, стены делают двойными, с уте-
плителем, а на пол кладут доски 
из лиственницы. Постройка будет 
двухъярусной, в ней оборудуют ме-
ста для хранения корма и гнездова-
ния. Установлены кормушки, жёр-
дочки, лестница. В верхней части 
голубятни обустроят сетчатый во-
льер для выгула птиц. Завершить 
работы планируют в этом году.

Андрей ТОМЦЕВ

ТАМ ЖЕ
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Наехали 
на те же грабли

На прошлой неделе в Мо-
скву досрочно, хоть и не на-
долго, пришла зима. Резко 
похолодало, повалил снег, 
на дорогах стало скользко, 
но многие, проигнориро-
вав гололедицу, с упорст-
вом экспериментаторов 
выехали на летней резине. 
Это стало причиной цело-
го ряда ДТП.

Если человек в холод вый-
дет на улицу в шортах и в па-
намке — это просто чудачест-
во. Он по крайней мере нико-
му не мешает и не угрожает.

А вот выехать на обледе-
нелую дорогу на летней ре-
зине — это уже свинство и 
даже преступление. Из-за та-
ких бестолковых водителей 
мы и стоим в бесконечных 
пробках, попадаем в аварии.

О том, что в город идут ми-
нусовые температуры, снеж-
ные заряды и ледяные дожди, 
сообщали синоптики. ГИБДД 
предупреждала, что с заме-
ной резины больше тянуть 
нельзя. Но кто-то всё равно 
остался в танке. Хорошо хоть 
выехал не на нём, а на лег-
ковушке. А то страшно даже 
представить.

Говорят, наступать (или в 
данном случае наезжать) на 
одни и те же грабли — чер-
та нашего национального 
характера. Никак не желаем 
делать выводы из ситуаций, 
в которых раз за разом ока-
зываемся.

Не могу с этим согласить-
ся. В подавляющем своём 
большинстве мы так же ак-
куратны, предусмотритель-
ны и рассудительны, как те 
же пресловутые немцы. Но 
есть среди нас сравнитель-
но небольшая прослойка, так 
сказать, неизлечимых. И вот 
что интересно: именно они 
почему-то присваивают себе 
право вести себя по-хамски и 
плевать на интересы других. 
И настолько в этом преуспе-
вают, что начинают дикто-
вать нам свои правила.

Отчего так? Над этим во-
просом бился ещё Фёдор Ми-
хайлович Достоевский, кото-
рому на днях исполнилось бы 
200 лет. Меняются времена 
и эпохи. На смену конным 
экипажам давно пришли авто 
с двигателями внутреннего 
сгорания. Вот только глупцы 
не переводятся никак…

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Игорь 
Минаев,
шеф-редактор 

В 
Еврейском музее и центре 
толерантности на улице 
Образцова открылась вы-
ставка режиссёра-анима-
тора Юрия Норштейна и 

его жены  художницы Франчески 
Ярбусовой «Снег на траве». Вместе 
они работали над мультфильмами 
«Лиса и заяц», «Цапля и журавль», 
«Ёжик в тумане», «Сказка сказок». 
Выставка приурочена к 80-летию 
Норштейна.

Прежде всего перед глазами посе-
тителей встаёт забор из старых до-
сок. Над его оформлением работал 
сам семейный тандем.

— Здесь изображена Марьина 
роща, где я жил до 1965 года, а по-
том часто приезжал сюда к маме, 

— рассказывает Юрий Борисович. 
— Вот портрет моего папы, он был 
почти 2 метра ростом. Это сосед Ва-
силий Максимович с братом Саш-
кой, вот их мама — тётя Люся. Ещё 
на этом заборе мы изобразили, как 
наши дети — Катя в голубой ноч-
нушке и Боря — играют в телефон.

Юрий Норштейн рассказал, что 
изображение мальчика, перелеза-
ющего через забор, чтобы присо-
единиться к детям, которые хоронят 
птицу, — это эпизод, не вошедший 
в «Сказку сказок».

По словам мультипликатора, его 
любимая газета «Пионерская прав-

да» изображена на заборе не слу-
чайно.

— Я увлёкся инструкцией, как сде-
лать самодельный киноаппарат, и 
в 1955 году соорудил его по этой 
схеме своими руками. Совсем не 
потому, что хотел снимать кино: 
просто мне было всё интересно. Я 
узнал много новых слов, например 
«эксцентрик», «обтюратор», «грей-
фер», — рассказывает Норштейн.

Вторая часть выставки построе-
на вокруг рабочего процесса — та-
инственного закулисья мультипли-
каторов. Зрители увидят наброски, 
раскадровки, эскизы и макеты. Уз-
нают, как идёт многолетняя работа 
над фильмом «Шинель». Чтобы до-
биться задуманного эффекта, при 

съёмке мультфильмов Норштейн 
использовал сложные технические 
приёмы и материалы.

— Мера анимации одна — уровень 
искусства. Делаешь ты это окурком 
или на песке, рукой или на компью-
тере — это твоё индивидуальное 
дело, — считает Юрий Борисович. 

По словам куратора выставки Ма-
рии Гадас, на выставке представлены 
более 500 работ, почти половину из 
них ранее не выставляли. 

— Мы показываем живопись Нор-
штейна 1950-х и начала 1960-х го-
дов, которую зрители совсем не зна-
ют, — поясняет Мария Гадас.

Выставка будет открыта до 9 ян-
варя. Вход по QR-кодам.

Ирина ЛАПОВОК

Мультики родом из Марьиной рощи
В музее на Образцова открылась выставка знаменитого режиссёра-аниматора 

Юрия Норштейна

Это таинственное 
закулисье — 

наброски, 
раскадровки, 

эскизы, макеты

Пожар на 
Северодвинской 

возник 
из-за 

электрощитка

1 ноября в гараже на 
Северодвинской ули-
це вспыхнули личные 
вещи. Охваченная ог-
нём площадь состави-
ла примерно 3 кв. ме-
тра. Машины в гараже 
не было, соседние бок-
сы не пострадали. При-
бывший пожарный рас-
чёт вскрыл двери и лик-
видировал огонь. При-
чиной возгорания стала 
неисправность в элек-
трощитке.

 В квартире 
на улице 

Проходчиков 
огонь охватил 

кухню

8 ноября в 17.39 прои-
зошло возгорание на ул. 
Проходчиков, 7. На момент 
пожара в трёхкомнатной 
квартире находились два 
ребёнка пяти лет и шести 
месяцев, их мама и бабуш-
ка. Тревогу подняла мама, 
обнаружив, что горит кух-
ня. Она быстро вывела се-
мью и вы звала пожарных, 
которые оперативно спра-
вились с огнём. Причина 
пожара устанавливается.

Галина ПОГОДИНА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе произошло 7 возгораний. 

Пострадавших нет.
Студент 2-го курса Москов-

ского государственного стро-
ительного университета (НИУ 
МГСУ) из Ярославского района 
Егор Железнов стал победи-
телем конкурса «Умник-РЖД». 
Вниманию жюри он предста-
вил технологию, которая по-
зволяет следить за строитель-
ством зданий, мостов и других 
объектов транспортной ин-
фраструктуры с помощью бес-
пилотников. Его разработкой 
уже заинтересовались компа-
нии, которые прокладывают в 
России железнодорожные пути 
и строят мосты. 

Финал конкурса прошёл в 
Москве. Свои разработки пред-
ставили молодые учёные из 
вузов Москвы, Сибири, Урала, 
Дальнего Востока. С разработ-

кой технологии Егору помогал 
его научный руководитель Па-
вел Воробьёв.

Компьютерным програм-
мированием Егор увлёкся ещё 
в школе. В МГСУ он получает спе-
циальность в сфере информати-
ки и вычислительной техники. 

Егор талантливый парень. 
Он самостоятельно научился 
играть на фортепиано. Испол-
няет и классику, и современные 
рок-композиции — например, 
такие как «Ветер перемен» груп-
пы «Скорпионс» и «Беспечный 
ангел» «Арии». 

— Моя жена Анжела играет 
на гитаре, и мы часто испол-
няем песни дуэтом. В будущем 
даже подумываем создать свою 
группу, — говорит Егор. 

Роман НЕКРАСОВ

Студент с Ярославки придумал 
систему контроля строительства

Над оформлением выставки работали 
Юрий Норштейн и его жена художница 
Франческа Ярбусова
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Е
жедневно 4 тысячи 
сотрудников Мос-
ковского метропо-
литена проводят са-
нитарную обработку. 

В парке метро 6 тысяч ваго-
нов, и все — выходящие на ли-
нию и те, которые ожидают в 
электродепо, — дважды в сут-
ки проходят обработку дезин-
фицирующими средствами. 
По масштабам дезинфекции 
общественного транспорта 
Москва является одним из ми-
ровых лидеров. 

— Московский общест-
венный транспорт, несмо-
тря на пандемию, в послед-
ние полтора года не сни-
жает темпов своей работы. 
Частота движения, регуляр-
ность поездок продолжают 
оставаться главными требо-
ваниями к нему, — отметил 
Сергей Собянин во время 

посещения электродепо 
«Солнцево». 

По словам столичного 
градоначальника, это дела-
ется для того, чтобы милли-
оны пассажиров не испыты-
вали проблем при поездках, 
чтобы в транспорте не было 
толкучки. Весной 2020 года в 
московском транспорте вве-

ли усиленные меры по де-
зинфекции и уборке, чтобы 
сдержать распространение 
коронавирусной инфекции. 
На протяжении более чем по-
лутора лет эти меры остаются 
максимально строгими.

Как уточнил Сергей Собя-
нин, кроме вагонов и станций 
метро, в столице проводится 
тщательная санитарная об-
работка всех трамваев, авто-
бусов и пригородных элек-
тричек.

Андрей ТОМЦЕВ

Московский транспорт 
дезинфицируют 

с размахом

Столичный транспорт 
не снижает темпов работы

Городское управление Рос-
потребнадзора проверило, как 
в детском саду на Погонном 
пр., 3а, корп. 3, соблюдаются 
антиковидные меры. 

— Были выявлены грубые 
нарушения санитарно-эпиде-
миологических требований, 
— сообщили в пресс-службе 
Роспотребнадзора. 

В этом частном детском 
саду не проводилась регуляр-
ная профилактическая дезин-
фекция помещений, контакт-
ных поверхностей, оборудова-
ния и инвентаря, отсутствовал 

контроль за регулярностью 
обеззараживания воздуха, а 
сотрудникам детсада не изме-
ряли утром температуру. 

Из-за этих нарушений, что-
бы не рисковать здоровьем 
воспитанников, Роспотреб-
надзор составил протокол о 
временном закрытии детского 
сада. Окончательное решение 
о том, какое наказание понесут 
владельцы учреждения, примет 
Преображенский районный 
суд Москвы, куда переданы ма-
териалы проверки.

Игорь СИБИРЯКОВ

В Лосинке закрыли детсад из-за 
нарушения мер профилактики COVID-19

Ситуация с заболеваемо-
стью в столице улучшается. 
Выявляемость заболевших 
COVID-19 после нерабочих 
дней снизилась на 15%, а ко-
личество госпитализаций — 
на 4%. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин в 
ходе заседания президиума 
координационного совета 
при Правительстве РФ по 
борьбе с COVID-19.

Также Сергей Собянин 
отметил, что на 18% снизи-
лось количество пациентов 
с пневмонией.

— Всё это говорит о том, 
что процесс распространения 
коронавирусной инфекции 
замедлился, — подчеркнул он.

Тем не менее столичные 
власти будут наблюдать за 
дальнейшим развитием си-
туации с заболеваемостью 
коронавирусом. 

Нерабочие дни многие 
москвичи использовали, 
чтобы сделать прививку. По 
словам Собянина, за послед-
нюю неделю вакцинирова-
лись первым компонентом 
около 100 тысяч человек, 
ещё 100 тысяч горожан за-
писались на вакцинацию. 

Также активно проходит 
вакцинация сотрудников 
организаций, оказываю-
щих различные услуги на-
селению.

— Если брать выполне-
ние постановления по обя-
зательной вакцинации, то 
первым компонентом в 
группах, которые подлежат 
обязательной вакцинации, 
привилось 80% от численно-
сти сотрудников. И вторым 
компонентом — 67%. Про-
цесс идёт неплохо. В целом 
интерес к вакцинации у на-
селения сохраняется на до-
статочно хорошем уровне, 
но, конечно, он мог бы быть 
значительно выше, — отме-
тил Сергей Собянин.

Обсуждалась на заседании 
тема введения QR-кодов. В 
Москве их нужно предъяв-
лять при посещении музеев 
и театров.

— Мы мониторим ситуа-
цию, сам процесс работы с 
QR-кодами и так далее. Будем 
в дальнейшем эту систему 
совершенствовать, — сказал 
Сергей Собянин.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

С 28 октября по 7 ноя-
бря специалисты и контро-
лёры ГКУ «Организатор пе-
ревозок» выявили более 16 
тысяч нарушителей мер са-
нитарной безо пасности в 
городском транспорте. Об 
этом сообщил руководи-
тель ведомства Владислав 
Султанов. 

По его словам, сейчас край-
не важно поддерживать вы-
сокий уровень безопасности 
в столичном общественном 
транспорте. 

— Для этого мы принима-

ем необходимые меры: тща-
тельная дезинфекция тран-
спорта, бесплатные сани-
тайзеры на станциях метро, 
усиление контроля за соблю-
дением масочного режима 
во всём Транспортном ком-
плексе столицы, — отметил 
Султанов. 

Он также заявил, что конт-
роль за соблюдением масоч-
ного режима усилен во всех 
видах городского транспор-
та и проверки будут продол-
жены. 

Игорь СИБИРЯКОВ

За езду без масок в транспорте 
штрафуют

Ежедневно обрабатывают 6 тысяч вагонов метро

В розыгрыше приняли 
участие 133 738 че-
ловек, сделавших 
первую прививку 
или прошедших ре-
вакцинацию с 1 по 7 
ноября в Москве. Побе-
дителями стали Наталья 
Николаевна (последние 
цифры номера телефона 
3201) и Вафа Фикретовна 
(последние цифры номера 
телефона 2443). Их имена 
в эфире телеканала «Мо-
сква 24» объявила призёр 
Олимпийских игр фигу-
ристка Ирина Слуцкая. Она 
рассказала, что вакцини-
рована сама, также при-

вивку сделали её близкие. 
Осталось ещё два розыг-

рыша, последний состоит-
ся 24 ноября. Проверить, 
стали ли вы победителем, 
можно на сайте програм-
мы «Вакцина — твой ключ к 
здоровью!» на mos.ru.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вакцинированные 
москвичи выиграли 
ещё две квартиры

Госпитализаций 
с COVID-19 

стало меньше 

В электродепо «Солнцево» 
проводится дезинфекция 
составов
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В 
СВАО собираются 
построить два но-
вых автомобильных 
путепровода через 
Ярославское на-

правление Московской желез-
ной дороги. Об этих планах 
рассказал заместитель пред-
седателя Москомархитектуры 
Сергей Костин. 

Переездов 
не так много

Через пару лет в Москве 
должно завершиться строи-
тельство хордовых магистра-
лей. В городе появится так на-
зываемое хордовое кольцо. 
Оно свяжет удалённые районы 
и обеспечит дополнительные 
выезды за пределы столицы.

По нашему округу проходит 
Северо-Восточная хорда, кото-
рая даст возможность проехать 
от дороги М-11 (до Санкт-Пе-
тербурга) до строящейся ав-
тострады на Казань. Большая 
часть СВХ уже открыта. Оста-
лось достроить участок меж-
ду Дмитровкой и Ярославкой. 

Открыть его планируют в сле-
дующем году.

Одновременно с этим не-
обходимо делать дополни-
тельные связки между частя-
ми города, которые сейчас 
отделены друг от друга же-
лезнодорожными путями и 
водными артериями.

Наш округ пересекает  Яро-
славское направление Мос-
ковской железной дороги, а 
по границе проходит Савё-
ловская железка. А переездов 
через пути крайне мало. При-

ходится, теряя время, делать 
значительный крюк.

Малыгинский 
проезд

Путепровод свяжет Малы-
гинский проезд в Ярослав-
ском районе и улицу Малыги-
на в Лосинке. Его строительст-
во, кстати, было предусмотрено 
Генеральным планом города, 
основы которого заложены 
ещё в 70-х годах прошлого века. 

— Жители Ярославского 
района в основном пользуют-
ся станцией метро «ВДНХ». По-
сле запуска путепровода появит-
ся более короткий маршрут до 
станции метро «Медведково». 
Доехать до неё на обществен-
ном транспорте можно будет 

быстрее, чем до «ВДНХ», — по-
яснил Сергей Костин.

По предварительным рас-
чётам экономия составит по-
рядка 20 минут.

Проезд вдоль путепровода за-
тронет небольшую часть сквера 
на Малыгинском проезде. При 
этом зелёную зону планируют 
продлить за счёт участка рядом 
с железной дорогой.

Территорию вдоль путей тоже 
должны благоустроить. Здесь 
появится улица, по которой 

будет ходить общественный 
транспорт. Кроме того, плани-
руют обустроить тротуары и ве-
лодорожки. Между станциями 
Лось и Лосиноостровская дол-
жен появиться полноценный 
веломаршрут. Плюс рядом со 
Стартовой улицей взамен на-

земного перехода собираются 
построить подземный, который 
будет более безопасным.

Дудинка — 
Менжинского

Ещё один путепровод плани-
руют построить между улица-
ми Дудинкой и Менжинского. 
По форме он будет напоминать 
подкову, поскольку сделать его 
прямым возможности нет: ря-
дом со станцией Лосиноостров-

ская находится здание поликли-
ники, объект культурного насле-
дия. Кроме того, подковообраз-
ная форма позволит отодвинуть 
дорогу дальше от жилых домов. 
Здесь также планируют пустить 
общественный транспорт в сто-
рону метро «Бабушкинская». 

Новые путепроводы улучшат 
не только автомобильную, но 
также пешеходную и велоси-
педную связь между районами 
СВАО.

Роман НЕКРАСОВ

Будущие связки 
между районами

Через 
Ярославскую ветку 

планируют 
перекинуть эстакады

Между станциями Лось 
и Лосиноостровская должен 

появиться полноценный 
веломаршрут

Какими будут дороги 
через Савёловскую ветку

В прошлом номере «ЗБ» писал о планах строительства пере-
езда через Савёловское направление Московской железной до-
роги между улицей Хачатуряна в Отрадном и Дубнинской улицей 
в соседнем Северном округе. Сергей Костин раскрыл некоторые 
детали этого проекта. Для поездов построят новый путепровод, 
под которым затем проложат дорогу для машин.

Ещё один мост свяжет Юрловский проезд в Отрадном и Ко-
стромскую улицу в Бибиреве и Алтуфьевском районе. Эстака-
да пройдёт над путями, по которым сейчас ходят грузовые со-
ставы. Кроме того, до Юрловского проезда планируют продлить 
Сельскохозяйственную улицу. Это позволит создать полноценную 
транспортную связку между районами Отрадное и Ростокино.

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

«Алтуфьево»

«Медведково»

«Бабушкинская»

«Свиблово»
«Отрадное»«Верхние Лихоборы»

«Лихоборы»

«Окружная»

«Владыкино»
«Ботанический сад»

«Петровско-Разумовская»

«Бибирево»
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Национальный парк
«Лосиный Остров»

Путепровод между улицами Инженерной 
и 800-летия Москвы

Реконструкция транспортных
развязок с МКАД

Путепровод через ж/д пути в створе 
улицы Малыгина и Малыгинского проезда

Проезд под ж/д путями между улицами 
Дубнинской и Хачатуряна

Сельскохозяйственную улицу
продлят до Юрловского проезда

Путепровод  через  ж/д  пути 
Ярославского направления  МЖД  
между улицами Менжинского и Дудинкой

Эстакада между улицей 
Костромской и Юрловским проездом
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Новые путепроводы значительно улучшат связь между районами, позволят ликвидировать перепробеги автотранспорта и перераспределить нагрузку на улично-дорожную сеть. Планы по созданию сети поперечных 
связей реализуются в округе на системной основе. Первым таким реализованным проектом стало соединение двух частей проезда Шокальского, ранее разорванных из-за строительства линии метрополитена
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Н
а вопросы наших 
читателей о призы-
ве ответил военный 
комиссар г. Москвы 
генерал-майор Вик-

тор Щепилов. Корреспондент 
«ЗБ» пообщался с ним на пресс-
конференции в Военкомате Ба-
бушкинского района.

Решает призывная 
комиссия

— Виктор Алексеевич, мно-
гих волнует вопрос: в какие 
войска направляют при-
зывников?

— Решение о призыве и о 
том, в какой род войск будет 
направлен призывник, при-
нимает призывная комис-
сия. Так, спортсменов и наи-
более крепких призывников 
в первую очередь направля-
ют в части ВМФ, Воздушно-
десантные войска, в спецназ. 
Кто имеет техническое обра-
зование — в части Ракетных 
войск стратегического назна-
чения и в Военно-космиче-
ские силы. Большинство при-
зывников, имеющих высшее 
образование, направляют в 
учебные части для подготовки 
младших командиров. Кроме 
того, выпускники вузов, у ко-
торых есть склонность к науч-
ной деятельности, могут быть 
направлены для прохождения 
военной службы в научные 
роты. Около 30% призывни-
ков попадают в другие части, 
где предусмотрена служба по 
призыву, например в Росгвар-
дию и в МЧС.
— Кстати, много ли при-
зывников имеют высшее 
образование? Сколько 

ребят направляют в науч-
ные роты?

— Весной 2021 года около 
12% призывников от общего 
количества направленных на 
военную службу молодых лю-
дей были с высшим образова-
нием. В научные роты по ито-
гам конкурсного отбора в каж-
дый призыв отправляют около 
100 москвичей. На сегодняш-
ний день в Вооружённых силах 

создано и укомплектовано 16 
таких рот. Набор в них прово-
дится уже более пяти лет.
— Сколько призывников 
выбирают альтернативную 
службу?

— По закону если несение 
военной службы противоречит 
убеждениям или вероисповеда-
нию гражданина или если че-
ловек относится к малочислен-
ному народу, он имеет право 
на замену военной службы по 
призыву альтернативной граж-
данской службой. Решение об 
этом принимает призывная ко-
миссия. В Москве такие случаи 
носят единичный характер.
— Много ли призывников не 
подходит для службы в 
армии по состоянию здо-
ровья?

— Сегодня число граждан, не 
имеющих возможности прохо-
дить военную службу по при-
зыву по состоянию здоровья, 
составляет менее 20%.

Служат 
в Западном округе

— В какие регионы направ-
ляют призывников из 
Москвы?

— Большинство молодых 
москвичей направляют в во-
инские части, расположенные 
на территории Западного во-
енного округа. Вместе с тем 
некоторую часть призывни-
ков в соответствии с потреб-
ностью войск и с планом от-
правок направляют в другие 
военные округа.
— Как обеспечиваются 
меры безопасности с учётом 
продолжающейся панде-
мии коронавируса?

— Все военные комиссариаты 
и сборный пункт города Москвы 
полностью обеспечены сред-
ствами дезинфекции, у вход-
ных групп организованы посты 
дистанционной термометрии, 
нанесена разметка для соблю-
дения социальной дистанции, 
ежедневно проводится обработ-
ка помещений и прилегающей 
территории.

Перед отправкой на воен-
ную службу на сборном пунк-
те военного комиссариата все 
призывники проходят тести-
рование. Такое же тестиро-
вание регулярно проходит и 
весь персонал комиссариа-
та, а также старшие воинских 
команд, которые сопровожда-

ют призывников в воинские 
части. 

Всех призывников обеспе-
чивают средствами индивиду-
альной защиты на всё время на-
хождения на сборном пункте и 
по пути к месту службы. Кроме 
этого, в комплекте армейского 
несессера наряду с антибакте-
риальным мылом имеется ан-
тисептик.

Отправят 
в поликлинику

— Если выяснится, что при-
шедший на призывной 
пункт юноша болен, его 
отправят на службу и будут 
лечить в госпитале или вер-
нут домой?

— Если на сборном пункте 
выяснится, что температура у 
юноши повышенная, его отпра-
вят в поликлинику по месту жи-
тельства. Пока призывник не 
выздоровеет, в часть он не по-
едет. Всех, кто ехал вместе с за-
болевшим на сборный пункт в 
одном автобусе, тоже отправят 
в поликлиники. Они не пойдут 
служить, пока не получат отри-
цательный тест на коронавирус.
— Обязательно ли для при-
зывника наличие прививки 
от коронавируса? Если у 
призывника есть медотвод 
от прививки, допускается 
ли он до службы?

— Вакцинация против ко-
ронавируса носит доброволь-
ный характер. В случае нали-
чия у призывника медицинских 
противопоказаний к вакцина-
ции его призыв на военную 
службу осуществляется на об-
щих основаниях.

Беседовал Никита СТАРЦЕВ

В научные роты в каждый 
призыв направляют 

около 100 москвичей

«Пока призывник не выздоровеет, 
в часть он не поедет»

Продолжается осенний призыв. Около половины новобранцев уже уехали к месту службы
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831

POCHTA@ZBULVAR.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

Сборный пункт Москвы на Угрешской. 
Призывники готовятся отбыть в части
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В 
Бабушкинском рай-
оне на пересече-
нии улиц Искры и 
Лётчика Бабушки-
на открыли стелу, 

посвящённую выдающим-
ся выпускникам Московско-
го пограничного института 
ФСБ России.

В сквере 
«Красная 
дорожка»

Глава управы Бабушкин-
ского района Александр Кузь-
мин рассказал, что в 2018 
году, когда отмечалось 100 
лет со дня образования по-
граничных войск, жители 
района установили на этом 
месте пограничный столб. 

— Это символ Бабушкин-
ского района, изображён-
ный на его гербе, потому 
что неподалёку, на Осташ-
ковской улице, находится 
Московский пограничный 
институт, — объясняет гла-
ва управы. — Вместе с руко-
водством этого учебного 
заведения мы разработали 
проект стелы и реализова-
ли нашу идею.

Площадка в сквере «Крас-
ная дорожка» преобразилась: 
старый пограничный столб 
заменили новым, установи-
ли флагшток и саму стелу. На 
ней большими буквами выг-
равировано: «Граница Рос-
сии священна и неприкос-
новенна», изображена карта 
России и перечислены име-
на выпускников, удостоен-
ных званий «Герой России» 
и «Герой Советского Союза».

Теперь о героях, учившихся 
на Осташковской улице, будет 
знать больше людей, ведь ин-

ститут за почти 90 лет своего 
существования стал по-насто-
ящему легендарным и просла-
вил Бабушкинский район на 
всю Россию.

Знаковое место
Как отметил началь-

ник Московского погра-
ничного института ФСБ 
России Валерий Козлов, 
несмотря на то, что Мо-
сковский пограничный 

институт в разные годы 
носил имя Менжинского, 
Моссовета, его выпускни-
ки всегда с гордостью но-
сили имя «бабушкинцы».

— Я надеюсь, что это ста-
нет знаковым местом для Ба-
бушкинского района, — ска-
зал префект СВАО Алексей 
Беляев, побывавший на от-
крытии памятника. — Здесь 
можно будет проводить 
уроки мужества, посвящать 
школьников в юнармейцы.

На открытие стелы при-
ехал и первый заместитель 
руководителя Департамен-
та жилищно-коммунального 
хозяйства г. Москвы Всеволод 
Плешивцев. Его пригласили 
не случайно: раньше он слу-
жил в погранвойсках. 

— Я служил в Джунгарском 
ущелье, где постоянный ве-
тер, — вспоминает Всеволод 
Плешивцев. — Но лёгких ус-
ловий у пограничников и не 
бывает, офицеры на заставе 
оторваны от больших горо-
дов, от цивилизации. Тем не 
менее во все времена погра-
ничная служба остаётся са-
мой почётной. 

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

ОКРУГ

Стела в честь 
героев-пограничников

В Бабушкинском районе появился новый памятник

Здесь можно проводить 
уроки мужества, посвящать 
школьников в юнармейцы

К поликлинике на Полярной 
сделают удобный подъезд

Префект СВАО Алексей Беля-
ев и председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников побы-
вали на двух стройплощадках 
округа, где возводятся новые 
поликлиники. Их планируют 
ввести в эксплуатацию в 1-м 
полугодии 2022 года.

Детско-взрослая поликли-
ника в районе Свиблово на ул. 
Уржумской, 4/1, будет рассчи-
тана на 750 посещений в смену. 
Там уже завершаются монолит-
ные работы, идёт подготовка к 
оформлению фасада.

Новая детская поликлиника 

на ул. Полярной, 11, в Южном 
Медведкове сможет принимать 
за смену 320 пациентов. Здесь 
строители уже приступили к вну-
тренней отделке помещений.

Алексей Беляев в ходе ос-
мотра территории этого мед-
учреждения обратил внимание 
на то, что сейчас к зданию мож-
но подъехать только со сторо-
ны Ясного проезда.

— Неправильно, если весь 
автомобильный поток будет 
проходить внутри квартала. В 
таком случае машины будут ме-
шать местным жителям. Нужна 

подъездная дорога непосред-
ственно со стороны Полярной, 
— заявил префект.

Алексей Беляев подчеркнул, 
что такое решение обеспечит 
комфортный доступ, поскольку 
с той же стороны у здания по-
ликлиники будет благоустро-
ена автомобильная парковка. 

Как отметил председатель 
Мосгордумы Алексей Шапош-
ников, он постоянно находит-
ся на связи с жителями райо-
на и хорошо знает, с каким 
нетерпением родители ждут 
открытия детской поликли-

ники в Южном Медведкове.
— Ввод в эксплуатацию та-

ких важнейших для районов 
Свиблово и Южное Медведково 
объектов — в приоритете. Стро-
ительство поликлиник я держу 
на личном контроле. Весной из 
бюджета Москвы были выделе-
ны дополнительные средства, 
благодаря чему работы завер-
шатся быстрее, а самое важное 
— поликлиники обеспечат до-
полнительным медицинским 
оборудованием, — сообщил 
Алексей Шапошников.

Анастасия ШУРКАЕВА

Стелу, посвящённую выдающимся выпускникам Московского пограничного института ФСБ 
России, открыли на пересечении улиц Искры и Лётчика Бабушкина

Префект СВАО Алексей Беляев и председатель Мосгордумы 
Алексей Шапошников осмотрели 
детскую поликлинику на Полярной улице
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В основание строящегося 
храма в Северном 
заложили капсулу

На Дмитровском шоссе зало-
жили закладную капсулу в осно-
вание храма в честь архистрати-
га Михаила и чуда его в Хонех. 
На церемонии присутствовали 
префект СВАО Алексей Беляев 
и управляющий Северо-Восточ-
ным викариатством города Мо-
сквы архиепископ Егорьевский 
Матфей.

— Район Северный в послед-
ние годы активно развивается. 
Начинался он с посёлка, в кото-
ром проживали 8 тысяч жителей, 
а сейчас в районе проживают бо-
лее 40 тысяч человек. Вместе 
с новыми жилыми кварталами 
возводится и современная со-
циальная инфраструктура. По-
строены новые объекты здраво-
охранения: детско-взрослая по-
ликлиника и подстанция скорой 
помощи. Открыли двери две но-
вые школы и пять детских садов. 
Появился уникальный спортив-
ный комплекс — Центр совре-
менного пятиборья. Начал рабо-
тать один из крупнейших в Мо-
скве четырёхэтажный комплекс 
«Мой социальный центр». Обнов-
ляются парки и скверы, становясь 
местом притяжения, отдыха и до-
суга. Полным ходом идёт строи-
тельство метро. Настало время 
и для возведения нового храма, 
— сообщил префект.

Архиепископ Егорьевский Мат-

фей отметил, что прихожане с не-
терпением ждали начала строи-
тельства храма.

— Да, были трудности, но лю-
бое благое дело совершается тог-
да, когда прикладываются усилия, 
— заметил он.

Новый храм будет рассчитан 
на 500 прихожан. Строится он 
в неорусском стиле, характер-
ном для начала XX века. Строи-
тельство планируют завершить 
в 2023 году.

Строительство храма арханге-
ла Михаила призвано восстано-
вить историческую память: ещё 
в XVI веке в селе Тюрикове сто-
ял одноимённый храм, уничто-
женный польскими интервентами 
вместе с селом в Смутное время. 
Позже на месте сожжённого ар-
хангельского храма была постро-
ена Успенская церковь, а возро-
дившееся село в силу традиции 
стали называть Архангельское-
Тюриково.

Храм в честь святого архангела 
Михаила войдёт в комплекс цер-
ковных строений прихода Успения 
Пресвятой Богородицы в Архан-
гельском-Тюрикове. Существую-
щий здесь храм Успения Пресвя-
той Богородицы был построен в 
1755 году как небольшая усадеб-
ная церковь, вмещающая в себя 
не более 120 молящихся.

Мария ГОРБУНОВА

Управляющий Северо-Восточным викариатством Москвы 
архиепископ Егорьевский Матфей отметил, что прихожане 
с нетерпением ждали начала строительства храма
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С
оциальной служ-
бе храма Николая 
Мирликийского в 
Отрадном требуют-
ся волонтёры. Храм 

открыт для прихожан с 1999 
года, и всё это время при нём 
работают добровольцы, гото-
вые оказать помощь тем, кто 
в ней нуждается.

Берут на личное 
попечение

Одинокий пожилой мужчи-
на с Юрловского проезда по-
терял возможность самостоя-
тельно передвигаться. Ему по-
требовалась специальная кро-
вать для ухода за лежачими, 
которую помогли отыскать 
волонтёры другого храма. По-
добных случаев много. 

Волонтёры берут на личное 
попечение одиноких прихо-
жан — стариков и инвалидов. 
Помогают с уборкой и при-
готовлением еды, приносят 
лекарства и продукты. Не все 
имеют возможность что-то 

самостоятельно починить в 
своём доме. Поэтому храму 
нужны добровольцы со стро-
ительными навыками, кото-
рые готовы помочь с ремон-
том — от установки дверных 
ручек до побелки потолков.

— Сейчас при храме состо-
ят 25 добровольных помощ-
ников, — рассказывает коор-

динатор социального служе-
ния храма Николая Мирли-
кийского Людмила Довгаль. 
— Мы поддерживаем контак-
ты и с другими храмами окру-
га. Случается, что возникает 
необходимость в чём-то до-
рогостоящем, и добровольче-
ские команды разных храмов 
помогают друг другу бесплат-
но найти нужную вещь. 

Благотвори тельные 
ярмарки

В храме регулярно прохо-
дят благотворительные яр-
марки. Жители приносят вя-
зание, вышивку, печенье, пи-
рожки, сладости. Вырученные 
от их продажи средства идут 

в фонд помощи малоимущим. 
Например, одному из воспи-
танников приюта «Алые пару-
са» потребовались памперсы. 
На собранные деньги был за-
куплен большой запас средств 
гигиены.

Пожертвовал 
миллион

Маленькому ребёнку по-
ставили диагноз «спинальная 
мышечная атрофия», ему гро-
зит полная неподвижность. 
Чтобы избежать такого ис-
хода, потребовалась дорого-
стоящая операция. Батюшка 
объявил об этом с амвона, и 
практически сразу была со-
брана нужная сумма. Один 

прихожанин пожертвовал 
миллион рублей.

— Самое сложное для нас, 
когда просят о помощи жиль-
ём, — продолжает Людмила. 
— К нам приходят люди, ко-
торые хотят трудиться, при-
носить пользу, но им по ка-
кой-то причине негде жить. 
На территории храма есть 
свободный участок, и наша 
мечта — построить домик для 
таких нуждающихся.

Желающие стать волон-
тёрами могут позвонить по 
тел. 8-926-181-7466.

Адрес: ул. Хачатуряна, 6, 
корп. 2.

С а й т  х р а м а :  h r a m -
otradnoe.ru.

Галина ПОГОДИНА

Тронула речь с амвона
Вы можете стать волонтёром социальной службы храма в Отрадном

Нужны 
добровольцы, 

которые 
готовы помочь 

с ремонтом 
жилья

Смотреть здесь
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Не принесли 
очередной номер 

газеты? 
Звоните! 

Тел. 
отдела доставки 

(499) 647-6828

Тринадцатилетнему 
Тимофею с ДЦП 

трудно без особой коляски
Благотворительный фонд 

«Волонтёры в помощь детям-
сиротам» объявил очередной, 
55-й сбор «добрых» крыше-
чек. На этот раз средства со-
бирают на коляску для три-
надцатилетнего Тимофея из 
Москвы. 

Напомним, «Добрые кры-
шечки» — одна из постоян-
ных акций фонда «Волонтёры 
в помощь детям-сиротам». Во-
лонтёры собирают пластико-
вые крышки от бутылок из-
под воды, питьевых йогуртов, 
молока и отправляют их на 
перерабатывающие заводы. 
Полученные деньги идут на 
приобретение инвалидных 
колясок и других вещей для 
детей, которые воспитывают-
ся в приёмных семьях.

— У Тимофея ДЦП. После 
консультации с врачами стало 
понятно, что мальчику нуж-
на коляска активного типа, 
то есть такая, на которой он 
сможет ездить сам, крутя ру-
ками колёса. Стоит такая коля-
ска больше 300 тысяч рублей. 
Для семьи это очень большая 
сумма. Родители обратились 
к нам за помощью, — расска-

зала вице-президент фонда 
«Волонтёры в помощь детям-
сиротам» Анна Виноградова.

За последние три месяца 
благодаря акции «Добрые 
крышечки» удалось помочь 
шестерым детям. Например, 
Вике из Москвы купили вер-
тикализатор для укрепления 
мышц спины и ног. Девочка 
родилась с поражением цен-
тральной нервной системы. 
Теперь с Викой работают спе-
циалисты, она проходит реа-
билитацию и уже научилась 
сидеть.

Подробнее о проекте на 
сайте otkazniki.ru. Там же 
адреса пунктов приёма пла-
стика (надо нажать на баннер 
«Добрые крышечки», внизу 
— карта).

Оксана МАСТЮГИНА

i В СВАО больше 
десятка пунктов 

приёма «добрых» крышечек. 
Принести пластик можно, 
например, по адресам: ул. 
Лескова, 19а, стр. 2; Ярослав-
ское ш., 2, корп. 2; ул. 
Абрамцевская, 24. Внимание! 
Крышечки должны быть 
чистыми

Смотреть здесь

В храме регулярно проходят 
благотворительные ярмарки

За последние три месяца 
благодаря акции «Добрые 
крышечки» удалось помочь 
шестерым детям
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С 
января по сентябрь 
этого года окруж-
ной Роспотребнад-
зор в ходе прове-
рок изъял больше 

20 партий хлебобулочной 
продукции общим весом 
около 50 кг. На упаковках 
пирогов, булочек и слоек не 
было информации о дате из-
готовления, сроке годности, 
условиях хранения. Замести-
тель начальника Террито-
риального отдела Управле-
ния Рос потребнадзора г. Мо-
сквы в СВАО Светлана Хох-
лова рассказала «ЗБ», на что 
обратить внимание, чтобы 
купленный хлеб не навре-
дил здоровью.

Натуральный 
лучше

Покупать хлебобулочные и 
кондитерские изделия Свет-
лана Хохлова советует толь-
ко в магазинах, ярмарочных 
павильонах, на рынках. Здесь 
для хранения хлеба созданы 
все условия: проветриваемые 
склады, вентилируемые тор-
говые залы, оборудованные 
полки и витрины.

Прежде чем положить ба-
тон в корзину, внимательно 
прочтите этикетку. 

— Рецептов хлеба много. Но 
лучше выбирать хлебобулоч-
ные изделия с традиционным 
составом: без усилителей вку-
са и запаха, стабилизаторов, 
эмульгаторов и других доба-
вок, — рекомендует Светлана 
Хохлова.

Она пояснила, что форма 
хлеба должна быть правиль-
ной — без вмятин, трещин, 
боковых наплывов. Мякиш 
у хорошо пропечённого ба-
тона или «кирпичика» с рав-

номерной пористостью, без 
комков или пустот. Не стес-
няйтесь сжать буханку — ка-
чественный продукт прио-
бретёт первоначальную фор-
му. Если заметили, что мякиш 
не естественно липкий и тя-
нется, это может быть при-
знаком того, что хлеб заражён 
грибком или картофельной 
палочкой.

Можно заморозить
Белый пшеничный хлеб со-

храняет свои полезные свой-
ства в течение суток с момен-

та выпекания. Ржаной и ржа-
но-пшеничный хлеб считает-
ся свежим в течение 36 часов 
после выхода из печи. Выпеч-
ка весом меньше 200 граммов 
хранится до 16 часов. 

— Но есть такой лайфхак: 
если хлеб завернуть в пище-
вую полимерную плёнку, он 
сохранит свежесть до трёх 
суток, — делится Светлана 
Хохлова.

Хранить хлеб нужно в су-
хом, тёмном месте, подаль-
ше от источников сырости 
и нагрева, лучше в хлебни-
це. Чёрный и белый лучше 

класть в разные отсеки. Но 
хлеб можно держать и в по-
лиэтиленовом пакете или в 
тканевом мешочке. 

Любители хранить бато-
ны в холодильнике, учтите: 
здесь он быстрее черствеет. 
Излишки продукта правиль-
нее поместить в морозилку. 
После размораживания при 

комнатной температуре хлеб 
сохраняет все первоначаль-
ные свойства. 

Плесень — 
только следствие
Светлана Хохлова напом-

нила: если на корке или на 
мякише появились признаки 

заплесневения, не ешьте та-
кой хлеб. Внешние проявле-
ния — это лишь указание на 
то, что процессы порчи теста 
внутри уже давно набирают 
обороты.

Часто хлеб в нарезке плес-
невеет быстрее, чем целая 
буханка. Из печи хлеб вы-
ходит стерильным. Но в 
процессе хранения его по-
верхность может покрыть-
ся спорами плесени, кото-
рые содержатся в воздухе. 
Часто плесень образуется 
из-за конденсата, который 
появляется, если на заводе 
горячий хлеб сразу упакова-
ли в полиэтилен. У нарезан-
ной буханки поверхностей 
больше, поэтому ломтики 
портятся быстрее.

С вопросами о качестве 
хлебобулочных изделий и 
с жалобами на нарушение 
прав потребителя вы може-
те обратиться на горячую ли-
нию окружного Роспотреб-
надзора: (499) 187-0568.

Оксана МАСТЮГИНА

Часто хлеб в нарезке портится 
быстрее, чем целая буханка

Без вмятин и трещин
При покупке хлеба обращайте внимание на его форму
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Здание скотного двора в 
усадьбе Виноградово в рай-
оне Северный на Дмитров-
ском шоссе решено отрестав-
рировать. Оно признано объ-
ектом культурного наследия 
федерального значения. 

— Работы уже начались, — 
рассказал глава московско-
го Департамента культурного 
наследия Алексей Емельянов. 
— Скотный двор со служба-

ми был построен в 1912 году 
при последних владельцах 
имения. Здание — интерес-
ный пример сельской хозяй-
ственной постройки начала 
ХХ века, в оформлении кото-
рой использованы неокласси-
ческие элементы. Проектом 
реставрации предусмотрено 
восстановление и сохранение 
памятника таким, каким он 
был в 1910-х годах.

Реставраторы уберут всё, 
что появилось в более позд-
нее время, восстановят двери 
и окна, утраченные деревян-
ные элементы конструкции, 
приведут в порядок фасады 
и интерьеры. Всё это сдела-
ют в соответствии с истори-
ческими фотографиями. Ра-
боты планируют выполнить 
за два года.

Алексей ТУМАНОВ

В усадьбе Виноградово на Дмитровке начали 
реставрировать старинный скотный двор

РЕСТАВРАЦИЯ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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Сбил 
на Менжинского

7 ноября в половине вось-
мого вечера девятнадцати-
летний водитель, управляя 
машиной ВАЗ, следовал по 
улице Менжинского в сторо-
ну улицы Лётчика Бабушки-
на. В районе дома 5 на Мен-
жинского он сбил мужчину 
35 лет, пересекавшего про-
езжую часть в месте, где 
нет пешеходного перехода. 
Пострадавшего доставили 
в больницу с закрытой че-
репно-мозговой травмой, со-
трясением мозга и ушибами.

Пострадал 
на Студёном

7 ноября в начале де-
вятого вечера «Фольксва-
ген» двигался по Студёно-
му проезду в направлении 
Осташковской улицы. За 
рулём был мужчина 57 лет. 
В районе дома 28 на Студё-
ном проезде он совершил 
наезд на мужчину 55 лет. 
Он переходил дорогу по 
нерегулируемой «зебре». 
Пешеход сам обратился в 
больницу, где ему постави-
ли диагноз «закрытая че-
репно-мозговая травма и 
сотрясение мозга».

Тройное 
столкновение 

на МКАД
9 ноября около 4 ча-

сов дня 34-летний муж-
чина, управляя автомоби-
лем «Мерседес», ехал по 
внешней стороне Москов-
ской кольцевой автодоро-
ги в сторону Осташковской 
улицы. Из-за того что води-
тель не соблюдал дистан-
цию, на 94-м километре 
МКАД «Мерседес» столк-
нулся с автомобилем ГАЗ. 
От столкновения ГАЗ вре-
зался в «Киа», который сле-
довал в попутном направле-
нии. Пострадал только шо-
фёр ГАЗа — он обратился 
в больницу с ушибом мяг-
ких тканей головы.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

Д
ва друга детст-
ва из Астрахани 
принимали в «Ин-
стаграме» ставки 
на спорт, выдавая 

себя за профессиональных 
капперов, то есть спортив-
ных аналитиков-прогнози-
стов. Получая от подписчи-
ков деньги, они переставали 
выходить на связь...

Подкупали 
красивой жизнью
Два парня обосновались в 

высотке в центре Москвы и 
снимали ролики о красивой 
жизни. На странице у блоге-
ра мелькали дорогие маши-
ны, шампанское, икра, яхты 
и личные вертолёты. Так они 
заманивали аудиторию на 
«огонёк богатства», которое 
парень якобы заработал, про-
гнозируя исходы матчей.

— Блогер лежал на кровати, 
усыпанной деньгами, а его со-
общник монтировал яркие ро-
лики. На такую картинку при-
ходили всё новые подписчики, 
— рассказали в пресс-службе 
УВД по СВАО. — Эта пароч-
ка брала деньги, чтобы яко-
бы делать ставки, но никаких 
ставок не делала. Потом объ-
являла, есть ли выигрыш. Но 
«выигравшие» ничего не по-
лучали. В случае псевдовыиг-
рыша нужно было заплатить 
комиссию, но и тогда люди ни-
чего не получали. Когда недо-
вольные подписчики задава-
ли вопросы о возврате денег, 
с ними прекращали переписку 
и блокировали.

По такой же схеме обма-
нули и жителя Ярославского 
района, который перевёл мо-
шенникам 60 тыс. рублей, но 
обратился в полицию. Было 
возбуждено уголовное дело. 
Блогер сбежал, а его подель-
ника заключили под стражу.

— Сейчас блогер находится 
в федеральном розыске. Ско-
ро дело будет передано в суд. 

Злоумышленникам грозит до 
10 лет лишения свободы, — го-
ворят в полиции.

Профессор 
лишился 

3 миллионов
В погоне за прибылью 

остался без денег и 53-летний 
профессор из СВАО. Мужчине 
позвонили якобы из инвести-
ционного фонда и предло-
жили выгодно вложиться. Он 
сначала переводил деньги на 
карты, потом передавал курь-
еру. В «Личном кабинете» на 

фишинговом сайте жулики 
показывали ему баснослов-
ный доход. На деле это была 
лишь картинка.

— За пять дней мужчина от-
дал мошенникам 3 миллиона 
200 тысяч рублей, — рассказал 
«ЗБ» оперуполномоченный 
уголовного розыска УВД по 
СВАО Дмитрий Коробков. — 
Его подкупило то, что на сайте 
появлялись данные о попол-
нении счёта, и он думал, что 
разбогател. В итоге ему сооб-
щили о выигрыше 20 тысяч 
долларов и о том, что для их 
вывода нужно заплатить ко-

миссию. Тут он наконец понял, 
что произошло, и обратился в 
полицию. Злоумышленников 
разыскивают.

Осторожнее 
с незнакомцами
Онлайн-мошенничества 

сложно раскрыть, ведь часто 
жулики находятся в другом го-
роде и даже в другой стране. По-
этому проще их предотвратить. 
Полицейские и представители 
общественных пунктов право-
порядка ведут разъяснительную 
работу, а недавно власти разра-
ботали памятку «Информаци-
онная безопасность москвича». 
Здесь собрали основные прави-
ла поведения. Важно помнить, 
что не стоит доверять словам не-
знакомцев и раскрывать им свои 
паспортные данные и сведения 
о банковских картах. Не пере-

ходите по ссылкам, которые 
вам отправляют незнакомые 
люди. А перед тем как доверить 
свой капитал кому-либо, внима-
тельно изучите не только интер-
нет-ресурсы, но и официальную 
информацию о брокере, и его 
регламент. А главное — помни-
те, что сотрудники банков или 
полиции не выспрашивают по 
телефону личные данные и не 
обсуждают ваши счета.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

В «Личном кабинете» 
на фишинговом сайте жулики 

показывали баснословный доход

Кому игра, кому икра
Полиция СВАО расследует крупное дело кибермошенников-капперов

— Москва активно занима-
ется улучшением материаль-
ной базы правоохранительных 
органов. За последний десяток 
лет мы комплексно реконстру-
ировали или построили зано-
во около 100 зданий Управле-
ния внутренних дел, — сказал 
мэр Москвы Сергей Собянин 
во время осмотра нового рай-
отдела полиции на Бескудни-
ковском бул., 9а. 

Раньше полицейские Бес-
кудниковского района труди-
лись в здании постройки 1965 
года, плохо приспособленном 
для работы и прежде всего для 
приёма граждан. 

— Менее чем за год было 
построено новое современное 
здание — с тиром и даже с ак-
товым залом, — отметил мэр.

За 2010-2021 годы было по-
строено 20 объектов столич-
ной полиции, включая краси-
вое, современное здание от-
дела внутренних дел по рай-
ону Ростокино. 

По словам Сергея Собяни-
на, в ближайшие годы в горо-
де построят ещё 13 зданий для 
районных отделов полиции. 

Олег ДАНИЛОВ

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Ещё один 
столичный 

райотдел полиции 
получил 

новое здание
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С января следующего года 
изменится система проверок 
на строительных площадках 
столицы. Об этом сообщил 
председатель Мосгосстрой-
надзора Игорь Войстратенко 
во время пресс-конференции 
«Новое качество государст-
венного строительного над-
зора в контексте реформи-
рования контрольной и над-

зорной деятельности», ор-
ганизованной при участии 
информационного центра 
Правительства Москвы. Кон-
ференция прошла в центре 
ГБУ «Мосстройинформ».

Во время проверок строй-
площадок упор будут делать 
на профилактику наруше-
ний. Специалисты надзор-
ной службы будут проводить 

консультации для строите-
лей, а в случае необходимости 
направлять им предостере-
жения. Если сейчас одно ин-
спектирование длится 20 ра-
бочих дней, то с нового года 
его продолжительность со-
кратится вдвое. 

— Качество проверок не 
пострадает. Все изменения 
направлены на то, чтобы за-

стройщики возводили более 
качественные и безопасные 
здания, — отметил Войстра-
тенко.

Ежегодно в Москве возво-
дится свыше 8 млн кв. метров 
недвижимости. За последние 
пять лет построено больше 
40 станций метро и свыше 
500 км дорог.

Михаил КОФАНОВ

Инспектировать стройплощадки 
в 2022 году будут в два раза быстрее

Се
рг

ей
 К

ор
су

н



11ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   44 (755) ноябрь 2021 БЕЗОПАСНОСТЬ

П
олковник Конс-
тантин Строга-
нов возглавил УВД 
по СВАО в марте. За 
эти месяцы пока-

затели заметно улучшились. 
Преступлений стало меньше, 
раскрываемость выросла на 
порядок. Накануне Дня по-
лиции с полковником Стро-
гановым встретилась корре-
спондент «ЗБ».

Задержали 
не только 

закладчиков
В числе главных достиже-

ний Константин Строганов 
называет борьбу с незакон-
ным оборотом наркотиков. 
Так, в округе на 43% умень-
шилось число преступле-
ний, связанных с их сбытом. 

Полицейские изъяли около 
20 кг тяжёлых наркотиков и 
порядка 600 кг запрещённых 
лекарств. При этом задержали 
не только закладчиков, но и 
крупных наркодилеров.

— Вместе с коллегами из 
главка мы ликвидировали ка-
нал, через который в столицу 
шли поставки сильнодейству-

ющих лекарств. Их продава-
ли наркоманам через аптеки 
вдесятеро дороже закупочной 
цены. В преступную группи-
ровку были вовлечены десят-
ки людей, в том числе курьеры 
и сотрудники аптек, которые 
удаляли с упаковок маркиров-
ку и продавали лекарства без 
рецептов за наличные мимо 
кассы, — рассказал Строганов. 

В ходе спецоперации задер-
жали двух предполагаемых ор-
ганизаторов и 13 участников 
преступной группы. Рассле-
дование продолжается.

Воры на удалёнке
Среди преступлений на пер-

вом месте остаются дистан-
ционные мошенничества. Их 
жерт вами становятся в основ-
ном пожилые люди. По свод-

кам УВД, только за последние 
несколько дней мошенники 
ограбили жителей СВАО на 15 
млн рублей.

— Расследовать дистанцион-
ные преступления непросто. 
Схема выстроена так, что со-
участники чаще всего не зна-
ют друг друга, а организаторы 
криминальной группировки 

вообще находятся за грани-
цей. Но мы упорно ведём ра-
боту по предотвращению 
таких краж и поимке пре-
ступников, — говорит 
Константин Строганов. 
— Наши участковые 
ежедневно обходят 
не менее 600 квартир, 
где живут пенсионеры, 
предупреждают об опасности, 
раздают памятки. Параллельно 
работаем с банками, повышаем 
квалификацию своих сотруд-
ников. Результат: число рас-
крытых экономических пре-
ступлений, среди которых 
и дистанционные кражи, по 
сравнению с прошлым годом 
выросло втрое. Планируем по-
высить этот показатель ещё как 
минимум в два раза.

Недавно полицейские накры-
ли организацию, обманывав-
шую пенсионеров под видом 
юристов. Мошенники заполу-
чили базу данных и обзвани-
вали пожилых людей, обещая 
вернуть «прогоревшие» вкла-
ды. Один из потерпевших от-
дал преступникам 400 тыс. руб-
лей. Сотрудники УВД вышли на 
офис в Москва-Сити. Восемь по-
дозреваемых задержаны, след-
ствие устанавливает их причаст-
ность к другим преступлениям.

К мигрантам — 
особое внимание
По словам Константина 

Строганова, больше полови-

ны преступлений совершает-
ся приезжими, поэтому ситу-
ация с мигрантами находится 
на особом контроле. 

— Вместе с префектурой мы 
проверяем все «Жилищники» 
в округе, а также стройки и 
другие объекты, где работают 
иностранцы. Участковые об-
ходят квартиры. Все данные 
приезжих, включая регистра-
цию, фотографии и отпечатки 
пальцев, заносятся в общую 
базу, и в случае совершения 
преступления личность зло-
умышленника будет установ-
лена быстро. Если в ежеднев-
ной сводке приезжие фигури-
руют даже в качестве мелких 
нарушителей, их личности от-
рабатываются по полной про-
грамме, — уверяет Строганов.

За этот год в округе прои-
зошло одно резонансное пре-
ступление с участием мигран-
та. Ночью в сквере на Лазо-
ревом проезде неизвестный 
задушил девушку, которая 
вышла на пробежку. Опера-
тивники задержали приез-
жего из Узбекистана в тече-
ние трёх дней. Убийца оста-
вил на месте преступления 

свои вещи, которые и стали 
неопровержимыми уликами.

Раскрываемость 
повысилась

По мнению начальника 
УВД, многое стали решать 
профессионализм и само-
отверженная работа сотруд-
ников.

— Кроме того что у нас по-
высилась раскрываемость те-
кущих преступлений, в том 
числе тяжких и особо тяж-
ких, удалось раскрыть 158 
преступлений прошлых лет. 
Это почти на 65% больше, 
чем в прошлом году, — под-
черкнул Константин Строга-
нов. — Но мы должны расти 
в этом направлении и даль-
ше: повышать профессиона-
лизм, учиться находить пре-
ступников без видеокамер, 
вспомнить опыт старой ми-
лицейской школы и взять из 
него лучшее, добавив совре-
менные наработки. Впереди у 
нас много важной и трудной 
работы, с которой мы обяза-
тельно справимся. 

Эльвира ЯКУПОВА

Сильнодействующие лекарства 
продавали наркоманам вдесятеро 

дороже закупочной цены

Росгвардейцы 
пресекли угон 

автомобиля 
на улице 

Молодцова
Во время патрулиро-

вания на улице Молодцо-
ва росгвардейцы обрати-
ли внимание на подозри-
тельного мужчину. Увидев 
их, он вышел из машины 
и попытался скрыться. Его 
остановили для провер-
ки и сразу поняли: он не-
трезв. Позже выяснилось, 
что машина ему не при-
надлежит. 21-летний жи-
тель Иркутской области 
признался, что поспорил 
со своим знакомым, похва-
ставшись, что сможет за-
вести чужое авто без клю-
ча. Росгвардейцы обнару-
жили в машине сорванный 
замок зажигания и напря-
мую соединённые прово-
да. Для дальнейшего раз-
бирательства задержан-
ный был передан полиции.

Полиция 
задержала 

лианозовского 
вымогателя

30-летняя жительни-
ца района Лианозово по-
знакомилась в Интернете 
с симпатичным парнем. 
Встретились у него дома. 
Через некоторое время 
снова позвал на свида-
ние, но женщина отка-
залась. И тогда он начал 
её шантажировать: при-
грозил, что разместит в 
Сети фотографии и ви-
део интимного характе-
ра, если она не заплатит. 
Женщина обратилась в 
полицию, и при переда-
че 260 тыс. рублей на 
Бутырской улице зло-
умышленника задержа-
ли. В отношении 23-лет-
него москвича возбужде-
но уголовное дело по ста-
тье «вымогательство». 

Екатерина 
МИЛЬНЕР

ХРОНИКА «02»

Начальник УВД по СВАО рассказал, 
как ловят преступников

Константин Строганов: 
Раскрыли сеть 

аптечных наркодилеров

Купил сотовый, 
а он постоянно 
глючит. Можно 
ли вернуть про-

давцу? 
Михаил, Стартовая ул.

Отвечают специалисты юри-
дической компании «Вектор 
Прайм».  

Законом о защите прав по-
требителей предусмотрено, 
что в отношении технически 
сложного товара потребитель 
в случае обнаружения в нём 
недостатков вправе отказать-
ся от него и потребовать воз-
врата денег либо замены на 
другой товар с соответствую-
щим перерасчётом покупной 
цены. Продавец обязан при-
нять товар ненадлежащего 

качества у потребителя и в 
случае необходимости про-
вести проверку его качест-
ва. В случае спора о причи-
нах возникновения недостат-
ков товара продавец обязан 

провести его экспертизу за 
свой счёт. 

При возникновении спора не-
обходимо подать претензию, а в 
случае отказа обратиться с за-
явлением в суд. 

Каким образом вернуть обратно 
некачественный телефон?
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Е
вгения Осипова из-
вестна зрителям по 
ролям в сериалах 
«Доярка из Хацапе-
товки», «Закрытая 

школа», «Я сыщик», «Рыжая», 
многим другим. Корреспон-
дент «ЗБ» встретилась с ак-
трисой на открытии выстав-
ки SOVRISK #напотоке в под-
земном музее парка «Зарядье». 
Как оказалось, Евгения давно 
интересуется современным 
искусством. 

Творческий порыв 
или санузел 
сломался?

— Вас часто можно встре-
тить на подобных выстав-
ках? 

— При любой возможно-
сти стараюсь посещать гале-
реи и выставки современного 
искусства. Не только в России, 
но и за рубежом — в Лондо-
не, в Нью-Йорке, конечно, всё 
это до пандемии. Ну а как же? 

Я стремлюсь разобраться, что 
есть искусство, а что просто на 
стене написано. Однажды при-
шла на выставку, а там таб личка 
«Туалет не работает» — боль-
шими такими буквами. Что это, 
творческий порыв? Или дей-
ствительно санузел сломался? 
Вот в чём был вопрос. 
— Самой приходилось 
художниц играть? 

— Пока нет. Но в перспекти-
ве, надеюсь, получится. У меня 
однажды была роль подруж-
ки художника. А вот в жизни 
творчество присутствует по-
стоянно благодаря сыну Мак-
симу. Хотя ему всего девять 
лет, он уже старается, копи-
рует работы старых мастеров. 

Недавно взялся за Мону Лизу. 
Пишет картины и сам, зани-
мается с педагогом серьёзно. 
Так что я, можно сказать, мама 
будущего художника. 

С трудом 
выскочила 
из амплуа

— В вашей фильмографии 
несколько десятков работ. 
Но, пожалуй, самая запом-
нившаяся зрителям — 
Катя в «Доярке из Хацапе-
товки»

— Да уж! Тогда, в 2006 
году, проснулась знамени-
той. С одной стороны, это 
сыграло положительную 
роль в плане узнаваемости 
меня как актрисы, но с дру-
гой… Мне потом было край-
не сложно выскочить из это-
го амплуа. Пришлось дока-
зывать режиссёрам: «Нет, я 
ещё и другое могу. Дай-
те попробовать». 
Слава богу, по-

шли роли и лирические, и 
мистические, и трагические. 
Мне вообще кажется, что я 
— «универсальный солдат». 
— А сейчас над чем работа-
ете? 

— Только что закончили 
снимать сериал «Менталист-
ка». Это такой мистический де-
тектив. Я играю одну из геро-
инь — жерт ву обстоятельств, 
которая попадает в зава-

рушку и в конечном счёте 
погибает. А в данный момент 
ведутся переговоры о съём-
ках сразу двух сериалов. Это 
меж дународные проекты, где у 
меня тоже главные роли: в од-
ном — положительная, в дру-
гом — отрицательная. 
— Кого больше нравится 
играть: злодейку или 
хорошую девочку со 
сложной судьбой? 

— Ну у меня уже возраст та-
кой — бебешек миленьких не 
дадут играть. Мне и самой сей-
час интересны роли, в которых 
можно покопаться в себе, вести 
внутреннюю борьбу. Вообще, 
не поверите, но хотелось бы 
сыграть мужскую роль или ан-
дрогина. Попробовать что-то 
совсем новое и не возвращать-
ся к старому, не повторяться. 

В Медведкове 
жила, когда была 

студенткой
— Вы сказали, что у вас 

часто спрашивают 
про продолжение 
«Закрытой школы». 
Правда, будет ли? 

— В данном случае 
я отвечаю: «Ребята, 
эй! Мы выросли. 10 
лет прошло, сколько 
можно сидеть за пар-
той? Дело даже не во 
внешности — я иг-
рала шестнадцати-
летнюю школьни-
цу Юлю, когда мне 
было далеко за двад-
цать, — а в ментали-
тете. Всё поменялось, 
школьники сейчас 
совершенно другие. 
Так что смотрим с но-
стальгией, но тему за-
крыли. 
— Евгения, когда вы 
приехали в Москву, 
ведь снимали квар-

тиру где-то в Медвед-
кове? 
— Было дело. Я больше 

10 лет моталась по съём-
ным квартирам, а в Мед-
ведкове жила, учась на 
2-м курсе ГИТИСа. 

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Евгения Осипова:  
Хотела бы сыграть 

мужскую роль
Актриса рассказала о новых кинопроектах и об увлечении 

современным искусством

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любопытного. 
«ЗБ» представляет подборку новостей, 

опубликованных в районных интернет-газетах.

Жильцы дома 
на Абрамцевской придумали 

новый способ борьбы 
с вандалами

Жильцы дома 22 на Абрамцевской улице 
оставили в лифте обращение к хулиганам, 
карандаши и бумагу. «Вот тебе лист чёрного 
цвета для твоего белого маркера — попробуй 
сделать красиво», — говорится в обращении. Жильцы надеются, 
что теперь им не придётся писать заявки на закрашивание разных 
надписей в лифте. Об этом сообщает газета «Моё Лианозово».

Дети обставили чужой мебелью 
двор в Северном Медведкове
Жители одного из домов на Полярной улице 

оставили перед подъездом старую мебель бук-
вально на полчаса. Но вывезти её не успели. 

Их опередили местные ребятишки, кото-
рые растащили шкафы и кресла по всему 
двору. Об этом пишет газета «Вестник Се-
верное Медведково».

В Свиблове видели моржа
С первым снегопадом в Свиблове открыл-

ся сезон зимнего плавания. Жители замети-
ли, как мужчина зрелого возраста голышом 
погрузился в холодные воды Яузы. По этому 
поводу в МЧС напомнили, что купаться в Яузе 
запрещено, как и расхаживать нагишом в об-
щественных местах. За это могут оштрафо-
вать. Об этом сообщает газета «Свиблово».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

«Моё 
Лианозово»

Все новости 
района: 

«Вестник 
Северное 

Медведково»

Все новости 
района: 

 «Свиблово»

Я хотела сде-
лать прививку 
от гриппа в 

районной поликлинике 
на Мурановской. Прочи-
тала на сайте Депздрава 
г. Москвы, что в воскре-
сенье они работают до 
16.00. Однако в регистра-
туре поликлиники мне 
ответили, причём в рез-
кой форме, что приви-
вочный кабинет работа-
ет до 15.00. А по словам 
медсестры на входе, 
вообще до 13.00. Прошу 
уточнить, в какие часы в 
районной поликлинике 
можно сделать привив-
ку от гриппа по воскре-
сеньям.

Елена,
жительница района Бибирево

«ЗБ» передал вопрос в Де-
партамент здравоохранения 
г. Москвы. Нам сообщили, 
что в настоящее время го-
родские поликлиники по 
воскресеньям работают до 
16.00. Но прививочный ка-
бинет открыт до 15.30, так 
как после прививки пациен-
ту рекомендуется провести в 
медучреждении не менее по-
лучаса на случай возможных 
побочных явлений. Также 
нужно учесть время, которое 
потребуется на осмотр у те-
рапевта перед проведением 
прививки. 

С сотрудниками поли-
клиники, предоставивши-
ми неверную информацию, 
проведена разъяснительная 
беседа.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Как работают поликлиники 
по воскресеньям
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Не принесли 
очередной номер 

газеты? 
Звоните! 

Тел. 
отдела доставки 

(499) 647-6828

В сериале 
«Менталистка» 
играю героиню, 

которая попадает 
в заварушку 
и погибает
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П
олине Поляковой с Су-
хонской улицы 18 лет. 
Птиц любит, сколько себя 
помнит. В Центре реа-
билитации пернатых, куда 

пошла волонтёром, познакомилась 
с сокольниками, а потом и сама ув-
леклась птичьей охотой. Сомнений 
при выборе домашнего питомца — 
крупной хищной птицы — не было. 
Корреспондент «ЗБ» напросился на 
совместную прогулку с девушкой и 
её филином. 

Живёт в гараже
— Юнкерс — девочка, относится 

к филинам обыкновенным, — гово-
рит Полякова. — Она чуть крупнее 
средней самки своего вида. В воз-
расте  двух лет весит 3 килограмма. 
Размах крыльев — 1,7 метра. Выбор 
имени связан с моими увлечениями 
историей и авиацией. 

Полина не только сама ухаживает 
за Юнкерс, но и тренирует её. 

— Птица прилетает на перчатку 
или на  вабило — это имитация дичи 
— и получает еду, — поясняет Поли-
на. — Но при этом морить хищника 
голодом нельзя: не останется сил на 
охоту. Кормлю птицу грызунами и 
мелкими птицами, приобретая их 
в специализированных магазинах 
для животных. 

В городе Юнкерс летает на 20-ме-
тровом шнуре, но за городом Поли-
на отпускает птицу с привязи. Воз-
вращается на свист, к которому её 
приучили. 

Живёт Юнкерс в гараже, который 
Полина оборудовала брёвнами и 
коврами из искусственной травы. 
Дома птице не скучно, к хозяйке 
интереса проявляет мало, а иной 
раз может даже напасть. На улице, 
чужой территории, Юнкерс более 
миролюбива, но соблюдать меры 
предосторожности всё равно надо: 
нельзя сажать на руку без защиты. 
Полина старается гулять с Юнкерс 
ежедневно. На нашей прогулке каж-

дые несколько метров Полину и Юн-
керс окружали прохожие с вопро-
сами и просьбами сделать фото и 
погладить.

— Внимание мне не мешает. Мне 
не трудно ответить в очередной раз, 
что голова Юнкерс поворачивает-
ся на 200 градусов, что слепота сов 
днём — миф. Если это надоедает, гу-
ляю в безлюдных местах. 

Укусы и царапины 
обеспечены

Содержать хищника, по словам 
Полины, занятие не для всех. Для 
филина нет границ между «можно» 
и «нельзя», а укусы и царапины обес-
печены. Кроме того, у птицы специ-
фическое питание: не каждый смо-
жет кормить мышами и крысами, в 
том числе живыми. Нужно также по-
заботиться о жилье, обставить его, 
купить много амуниции и регуляр-
но посещать ветеринара. Тем, кому 
охота не нужна, Полина советует 

завести сипуху — это небольшая 
по размеру сова, не такая опасная 
и более общительная. 

Кроме орнитологии, Полина увле-
кается историей, особенно историей 

авиации. В планах — освоить про-
фессию ветеринара. Правда, пока не 
решила, куда будет поступать.

Анатолий 
КАЛИНИН

Юнкерс 
возвращается на свист

Жительница Южного Медведкова завела птицу 
с размахом крыльев под 2 метра

Сажать филина 
на незащищённую 

руку нельзя
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На ВДНХ 
можно 

увидеть 
Камчатку

На ВДНХ на 4-м эта-
же павильона «Рабочий 
и колхозница» (просп. 
Мира, 123б) открылась 
фотовыставка «Кам-
чатка. Твоё невероят-
ное приключение», по-
свящённая уникальной 
природе Камчатского 
полуострова. Выстав-
ка будет работать до 
15 декабря. Вход бес-
платный.

Ирина 
ЛЬВОВА

i
Напоминаем, 
что посещение 
всех очных 

мероприятий граждана-
ми старше 18 лет 
осуществляется при 
наличии одного из 
следующих документов:

 QR-код, подтвержда-
ющий вакцинацию;

 справка о перенесён-
ном в течение 
последних 
шести месяцев 
заболевании;

 ПЦР-тест, действую-
щий в течение 72 
часов

АФИША

П
ервый в Москве ка-
ток с искусствен-
ным льдом появил-
ся в районе Ростоки-
но. Всего в СВАО та-

ких катков будет 37: на ВДНХ, 
в парках, во дворах. Как рас-
сказала на оперативном сове-
щании в префектуре СВАО за-
меститель префекта Светлана 
Куревлева, заливка льда вскоре 
должна быть завершена.

Осталось 
устроить горку

На катке около акведука в 
Ростокине ежедневно звучит 
музыка, катаются люди. Каток 
бесплатный, открылся ещё 
10 ноября. Его площадь — 
800 кв. метров.

— Мы оперативно провели 
все профилактические сезон-
ные работы, поэтому и откры-
лись раньше всех в столице, — 
рассказывает директор «Парка 
Яуза» Александр Сап ронов. — А 
ещё намораживанию льда не по-
мешали дожди, ведь каток имеет 
крышу. Благодаря ей и после сне-

гопадов чистить его не придётся 
— значит, катание будет непре-
рывным. Теперь вот ждём снега, 
чтобы горку устроить.

На катке есть всё для комфорт-
ного отдыха: тёплая раздевалка, 
туалет, прокат и заточка коньков, 
автомат по продаже сладостей, 
вечером включается освещение. 
Планируется, что тут будут про-
ходить различные районные 

и окружные мероприятия — ди-
скотеки на льду, «Весёлые стар-
ты» и т.д. Для свободного катания 
каток открыт с 11.00 до 19.30, а 
с 19.30 тут будут тренироваться 
хоккеисты.

В Останкине 
ждут хоккеистов
Ждут хоккеистов и в Остан-

кинском районе, на катке с 

искусственным льдом на Пру-
довом пр., вл. 10. Он практи-
чески готов. Там даже нане-
сли специальную хоккейную 
разметку, которая есть не на 
всех катках.

— Тут будет тренироваться 
хоккейная секция ГБУ «Спор-
тивно-досуговый центр «Остан-
кино», — рассказал первый за-
меститель главы управы Остан-

кинского района Аркадий Ба-
траков. — Расписание сейчас 
уточняется. А когда нет трени-
ровок, кататься бесплатно тут 
смогут все желающие. Каток 
полностью подготовлен: му-
зыка, свет, тёплая раздевалка с 
торговыми автоматами, прокат, 
туалет, медпункт. Если не будет 
эпидемиологических ограни-
чений, то на катке пройдёт и 
новогодняя ледовая дискотека.

Самый большой 
в Москве

Самый большой каток Мо-
сквы — на ВДНХ — готовится 
принять гостей. Сейчас там 
вовсю идёт процесс заливки 
и намораживания льда. Общая 
площадь катка с инфраструк-
турой составляет 53 тысячи 
кв. метров, площадь искусст-
венного ледового покрытия 
— 20,5 тысячи кв. метров.

— Каток по форме будет 
напоминать сказочный зо-
лотой ключик, — рассказа-
ли в пресс-службе выставки. 

— Он расположится на Глав-
ной аллее, от павильона №1 
«Центральный» до павильона 
№58 «Земледелие». Ледовыми 
дорожками окружены знаме-
нитые фонтаны «Дружба на-
родов» и «Каменный цветок». 
Одновременно ледовая пло-
щадка сможет вместить до 
4500 посетителей.

Подробности и график ра-
боты катка на сайте vdnh.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

 Адресный перечень катков 
на сайте префектуры СВАО 
svao.mos.ru

Дождь и снег 
не помеха

На катке у акведука 
проведут ледовые дискотеки, 

«Весёлые старты»

В Ростокине открылся каток с искусственным льдом
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На катке в «Парке Яуза» 
ежедневно звучит музыка, 
катаются люди
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ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

Эйприл
Небольшая собака, весёлая 

и ласковая. Ей всего год. От-
лично ладит с детьми. Хоро-
шо обучаема, уже знает ос-
новные команды.

 Опекуны: 8-921-897-0884, 
Ада; 8-999-830-6880, Алек-
сандра.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Лучик
Очень дружелюбный и спо-

койный пёс. Около 55 см в хол-
ке, здоров, привит, стерили-
зован.

 Опекун: 8-916-782-0735, На-
талья.
Приют «Искра»: ул. Искры, 
23а

Черри
Возраст 5 лет, рост 45 см в 

холке. Спокойная и ласковая 
собачка. Здорова, привита и 
стерилизована.

 Опекун: 8-903-288-2222, 
Елена. 
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

На интернет-портале 
«Звёздного бульвара» zbulvar.
ru подвели итоги очередного 
опроса. Тему на этот раз под-
сказали жители одного из до-
мов на улице Бестужевых. Они 
пожаловались, что в их под-
вале произошёл засор, из-за 
чего в подъезде стоит вонь. 
«ЗБ» поинтересовался у жи-
телей округа, довольны ли они 
состоянием подвалов в своих 
домах. 38% участников опроса 
сообщили, что в подвалах их 
домов засоры, протечки и со-

путствующие им неприятные 
запахи не редкость. 31% опро-
шенных высказались жёстче: 
они крайне недовольны сани-
тарным состоянием подвалов 
в своих домах. Каждый чет-
вёртый респондент отметил, 
что подвальные помещения 
в идеальном состоянии. 6% 
участников опроса решить 
проблему с подвалом помог-
ло обращение в управляющую 
компанию.

Дмитрий ДОЙНИКОВ, 
Игорь МИНАЕВ

Жители дома на проезде Дежнёва пожаловались 
на грязь в лифте. По их мнению, уборка в нём не 

проводится по меньшей мере два месяца.

ВАШЕ МНЕНИЕ

Голосуйте на сайте «Звёздного 
бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос»

Две трети участников опроса недовольны 
состоянием подвалов в своих домах

Наш следующий вопрос: 
Как вы оцениваете состояние лифтов в вашем доме?

 Лифт в порядке, его состояние меня полностью устраивает.
 Иногда в лифте бывает грязно, но в течение суток там 
убирают, и становится чисто.

 Состоянием нашего лифта категорически недовольны: 
грязища несусветная.

 Было грязно. Мы написали коллективную 
жалобу в управляющую компанию, и всё 
наладилось. 

Смотреть здесь

ОТРЕАГИРОВАЛИ

В статье «В Биби-
реве стояли 
танки» о най-

денной части гусеницы 
танка при благоустройст-
ве двора на ул. Конёнко-
ва, 4, написали, что дет-
ская площадка готова. Но 
я видела, что там ещё что-
то делали рабочие.

Мария Николаевна,
ул. Пришвина, 17

— Новая площадка откры-
та. Здесь наводили порядок, 

рабочие убирали остатки 
строительных материалов. 
Это обычные работы на за-
ключительном этапе благо-
устройства, — пояснила пер-
вый заместитель главы упра-
вы района Бибирево Алексан-
дра Фадеева. 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

   Управа района Бибирево: 
ул. Пришвина, 12, корп. 2, 
тел. (499) 205-3202. 
Эл. почта: 
bibirevo@mos.ru

Детская площадка 
на Конёнкова открыта

В этом году 
высадили у 
двора 10 кустар-

ников. Но шесть штук 
исчезли. 

Галина,
ул. Грекова, 8

— Мы передали информа-
цию в Департамент приро-
допользования. Представи-
тель подрядной организации, 

занимавшейся озеленением, 
проверит двор. Новые кусты 
посадят при благоприятной 
погоде, — сообщили в «Жи-
лищнике района Северное 
Медведково».

Анатолий КАЛИНИН

  ГБУ «Жилищник района 
Северное Медведково»: 
ул. Тихомирова, 1, корп. 2, тел. 
(495) 656-9851, (499) 479-7377.
Эл. почта: zhilishnik@gbusm.ru

Во дворе на улице Грекова 
высадят кусты взамен 

исчезнувших
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— Лапуль, ты в детский сад собираешься?
— Вопрос решается, — отвечает Верони-

ка сонным голосом.

— Бабушка, а ты яичко сварила всухомят-
ку (всмятку)?

— Вероника, посуду помыть за собой не 
забудь.

— Мам, я два раза попробовала — мне не 
понравилось.

После посещения с мамой магазина одежды 
сделала свои выводы:

— Худи для худых, толстовки для толстых. 

Смотрит старые чёрно-белые фотографии 
и спрашивает:

— А что, раньше мир был только чёрно-
белым?
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ра. Трубадур. Донос. Сомали. 
Камча. Чек. Приказ. Нато. Корт. 
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По вертикали: Брандспойт. 
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Азор. Рок. Брусчатка. Клише. 
Боа. Драм. Котел. Дача. Аму-
лет. Муром. Рикошет.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 

(499) 647-6828

О
дно из любимых блюд 
актрисы Любови Ру-
денко — борщ с гри-
бами, черносливом и 

красной фасолью. Нам пона-
добятся около 200 г сушёных 
белых грибов, 1-2 свёклы, при-
горшня нашинкованной бело-
кочанной капусты, 1 морковь, 
1 головка репчатого лука, 2-3 
картофелины, полбанки крас-
ной консервированной фасо-
ли, 6-10 штук чернослива без 
косточек, пара томатов сред-
него размера, столько же бол-
гарских перцев, растительное 
масло, 4-5 горошин чёрного 
перца, 1 лавровый лист, соль.

В двух- или трёхлитровой 

кастрюле варим бульон с сушё-
ными грибами, предваритель-
но их поломав. Чернослив луч-
ше с вечера замочить в кипят-
ке и потом нарезать кусочками. 
Свёклу натереть на крупной 
тёрке, выложить в сковороду 
с нагретым растительным ма-
слом и пассеровать, помеши-
вая на медленном огне, до по-
луготовности. Можно добавить 
столовую ложку уксуса. По от-
дельности пассеровать на ско-
вороде натёртую морковь, реп-
чатый лук. Картофель нарезать 
брусочками. В кипящий бульон 
положить морковь, следом по-
очерёдно картофель, капусту, 
лук, свёклу. Затем — очищен-

ные, нарезанные и слегка об-
жаренные помидоры и перцы. 
Минут за 10-15 до готовности 
посолите борщ, киньте в него 
лавровый лист и перец горош-
ком. Чернослив и фасоль мож-
но положить в готовый борщ, 
когда он уже разлит по та-
релкам. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Э
то письмо в ре-
дакцию «ЗБ» при-
слала Александра 
Белоусова. О себе 

рассказала, что ей 28 лет, 
живёт в районе Бибирево. 

«Лучшего моего зелё-
ного друга зовут Олаф. 
Он филодендрон, — пи-
шет Александра. — Я нашла 
его на почтовом ящике в 
подъезде, в банке с водой и 
с одним еле живым листом. 
За год филодендрон пере-
стал помещаться на подо-
коннике, и это далеко не 
предел его роста. Каждую 
неделю у него появляют-
ся один-два новых листа». 

Родина филодендрона 
— влажные тропические 
леса Центральной и Юж-
ной Америки. В природе 
насчитывается чуть ли не 
тысяча видов этого расте-
ния. Хорошо растут они 
и в нашем, далеко не тро-
пическом климате. Сорт, 
который прижился дома у 
Александры, назван в честь 
знаменитого бразильского 
натуралиста Роберту Бур-
ле Маркса — филодендрон 
Бурле Maркс.

«Комнатными растения-
ми я увлеклась пару лет на-
зад, — пишет Александра. 
— За это время в моей кол-
лекции появились редкие 

растения семейства Ароид-
ные (филодендрон в их чи-
сле), множество суккулен-
тов, также я вырастила два 

манго и авокадо из косто-
чек, они растут в горшках 
у меня на подоконниках».

Игорь МИНАЕВ

Филодендрону стало тесно 
на подоконнике

i Дорогие друзья! Продолжаем фотоконкурс «Что выросло, то выросло». 
Мы просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены на фоне растения 

или нескольких растений, выращенных вашими руками где угодно: в офисе, дома на 
балконе или  подоконнике, на даче. Предпочтение при пуб ликации будет отдаваться 
растениям для наших краёв редким, экзотическим. Снимки, короткие рассказы 
о выращенных вами растениях можно присылать нам на элект ронную почту zb@zbulvar.ru.  
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям. 

ЧТО ВЫРОСЛО, ТО ВЫРОСЛО«Ты яичко сварила 
всухомятку?»

Вероника, от 3 до 5 лет

Наступили времена, когда 
в школах на уроках инфор-
матики учителя совершенно 
бесплатно учатся у старше-
классников.

«Из глубины веков дохо-
дят до нас легенды о колду-
нах…» Кто бы мог подумать, 
что так может начинаться 
диплом по электротехнике.

Студент заходит на экза-
мен. 

— Знаешь? 
— Знаю. 
— Что знаешь? 
— Предмет знаю. 
— Какой предмет? 
— Который сдаю. 
— А какой сдаёшь? 
— Ну, это вы придираетесь! 

АНЕКДОТЫ
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Борщ с грибами, черносливом и фасолью
от актрисы Любови Руденко ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ
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